

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

LONDRES, 22.—El tiempo mejoró el viernes, pero efectuaronse cierto número de vuelos en los intervalos entre las tempestades de lluvia y nieve. Se llevaron a cabo los reconocimientos de baja altitud. Se arrojaron 4 toneladas y media de bombas sobre la estación del F. Carril de Thoret y sobre los depósitos de municiones y otros blancos; en la zona de batalla se libraron unos pocos combates aéreos indecisivos. No falta ninguno de los nuestros. Después de anochecer nuevas escuadras nocturnas obligaron con mayor actividades. Arrojaronse 16 tons. de bombas sobre Armentières Warneton Estaires y a la junta ferroviaria de Chaulnes. Los explosivos alcanzaron a 4 trenes, uno de los cuales juzgando por la tremenda explosión producida fué cargada de municiones; todos los aviones regresaron incólumes.

PARIS, 22.—Por vía Prensa Asociada Ofi. Cañoneo continuó por la izquierda del Avre; también entre Montdidier y Noyon. Repelimos una irrupción alemana por el N. de Reims. La lucha continuó nocturnamente en la región de Seicheprey. Los franceses recuperaron casi todo el terreno que se había perdido. Los americanos que pelean en esta región repelieron un resuelto ataque que se les lanzó. Efectuarónse varias irrupciones contra las posiciones alemanas en los Vosgos.

AMSTERDAM, 22.—Despacho para el Telegraf que recibióse de su corresponsal en la frontera comunica que es tan grande el número de heridos procedentes de Francia y Flandes que están rebalsando los hospitales, monasterios, conventos y escuelas no solamente de Bruselas sino de muchas ciudades del S.; se han pedido las casas particulares para convertir las en hospitales de sangre. Durante la semana pasada 4 trenes cargados de heri-

dos llegaban diario; la estación del N. de Bruselas Muchos fueron compuestos de vagones para transportar ganado cubiertos el piso de paja.

PETROGRADO, 22.—Se han renovado las hostilidades entre la tropa de Korniloff y las de Soviets. Rostovoden está en poder de los anarquistas. En Kheson después que se habían retirado los alemanes, la soldadesca emprendió el asesinato de los oficiales. Los alemanes ocuparon otra vez la ciudad. La clase criminal de Novatcherkask que había comenzado a cometer excesos fué dispersada a metralla. Se informa que llegaron a Odessa el crucero turco Hallides y dos torpederos por el N. de Viborg encarnizada lucha entre la guardia blanca y roja.

AMSTERDAM, 22.—Dice el *Reellenisch Westfalische Zeitung*, que el Gobierno está negociando con el Reichstag con el objeto de obtener la repudiación oficial por la mayoría de los partidos de la disolución de paz del mes de julio de 1917. En la opinión oficial que el gobierno no debiera estar embarazado y que no es aconsejable que el Reichstag adoptase una actitud definitiva ni a la vista del pueblo ni de los países extranjeros. El octavo empréstito alemán ha alcanzado más de 145,000,000 marcos, excluyendo las cantidades obtenidas de los empréstitos ofrecidos para la conversión.

LONDRES, 22.—Los miembros irlandeses de la cámara de los comunes acordaron permanecer en Irlanda durante la crisis con el fin de ayudar a sus comitentes a combatir la conscripción.

CUARTEL AMERICANO, 22.—Alemanes lanzaron formidable ataque contra las líneas americanas. Los aeroplanos volando a baja altitud intentaron desorganizar la infantería pero se les derribó a dos y los demás se

ahuyentaron. Los alemanes sufrieron bajas considerables. La línea americana prácticamente intacta.

GUATEMALA, 22.—La asamblea declara que la República ocupa el mismo lugar con respecto a los beligerantes, que los Estados Unidos.

AMSTERDAM, 22.—El capitán Kuhlvetter dice candorosamente en el *Lokal Anzeiger* que los alemanes no han podido hundir los trasportes americanos debido a la perfección de la protección naval contra los ataques de submarinos, la cual hace extremadamente peligroso el ataque; sin embargo opina que el objeto de la guerra submarina se puede obtener con el hundimiento de otra clase de vapores. El escritor militar Bleistien dice en un artículo que publica en el *Nearopa*, que las pérdidas alemanas en el frente occidental desde agosto de 1914 hasta agosto de 1917 totalizaron 21,604 931 entre muertos y prisioneros y en el frente oriental, 1,434 560. Agregando a estas cifras los que murieron de enfermedad, heridas y bajas de otras causas en las operaciones coloniales y navales el total alcanza a cinco millones de bajas.

PARIS, 22.—El Cardenal Luçon es candidato para la academia.

NUEVA YORK 22.—Clausuró la opera metropolitana. Los diarios llaman la atención por el éxito alcanzado en la temporada a pesar de las dificultades ocasionadas por el resultado de la guerra. Hubo numerosas novedades, cantáronse 20 operas italianas, 10 francesas, 3 inglesas y 2 americanas. Caruso cantó 50 veces, De Luca 49, Barrientos 30, Mardoneo 30, Martilli 38, Matto 22. Este no cantó más a causa de enfermedad.

LONDRES 22.—El presupuesto que presentará Bonar Law el lunes a la Cámara de Comunes constituye el proyecto de ley financiero más grande que jamás se ha presentado en el Parlamento. Pronostica los gastos correspondientes al año fiscal en tres billones de libras esterlinas. La renta calculada sobre la base de los impuestos actuales asciende a setecientos cincuenta millones de libras anuales, que arrojarán déficit de dos billones doscientos cincuenta millones el cual se cubrirá mediante empréstito y aumentando impuestos, la renovación principal será un impuesto sobre los artículos de lujo parecido al que rige en Francia, no habrá aumento del impuesto sobre el tabaco.

LONDRES, 22.—El avión alemán Richthoff fué derribado y muerto en el valle del Somme. Recogióse el cadáver que se enterrará con honores militares.

VIENA, 22.—Falleció el ex primer Ministro Gautsch.

AMSNEBDAM, 22.—Dice el *Volk Zeitung* de Colonia, que se ha decretado la separación de la administración financiera de los distritos Valón y Flamenco. Asegura que este paso traerá más cerca la independencia de Flandes.

BERLIN, 22.—Oficial. El incendio del día 13 en Friedrichshaven incluyó

el viejo hangar de zepelines, pronto apagóse. El daño insignificante. La fábrica de zepelines no se interrumpió.

NUEVA YORK, 22.—El corresponsal del *Newyork Times* en Roma comunica que en los círculos del Vaticano se ha sabido con pena del cambio del sentimiento de los católicos alemanes incluyendo a Herling respecto a las condiciones que desean obtener antes de celebrar la paz. Parece que están resueltos a conceder como nula la resolución de julio de 1912 y de insistir en las anexiones en Francia, Bélgica y Polonia además de la imposición de una gran indemnización; en los círculos del Vaticano se opina que el único efecto de esta idea será la prolongación de la guerra y el aumento del rencor haciendo más difícil cualquier esfuerzo en pró.

WASHINGTON, 22.—Wilson ha decretado de acuerdo con la reciente ley que las mujeres austro alemanas encuéntrense bajo las mismas restricciones que ha seguido para los extranjeros enemigos. El decreto se aplica a mujeres mayores de 14 años de edad que no hayan sido naturalizadas por sus propias declaraciones o por sus parientes masculinos inmediatos. Se calcula que hay como cuatrocientas mujeres alemanas en los EE. UU.

Vida Social

—Para El Rodeo partió don Juan Rojas B. —Regresó de Coliblanco el Cónsul de la Argentina don Juan de Margairat. —Estuvo entre nosotros procedente de Cartago don Julio Sancho. —Para Puntarenas partió D. Félix Scaglietti. —Procedentes de Heredia estuvieron en esta capital el Presbo. Calderón y don Alberto Chaverri. —Se encuentra entre nosotros don Alfonso Salazar. —Para Turricares partió don Raúl Castro. —Llegó de Orosi don Joaquín Siles. —Sigúe mejor la niñita de don Luis Andrés Martín.

Tipos de cambio

Los tipos de cambio en el día de ayer fueron:

Londres,	459
Nueva York,	440
España,	645
Italia,	280

La función a beneficio de la Cruz Roja Costarricense

El sábado o domingo venidero se efectuará una velada a beneficio de la Cruz Roja Costarricense. Participará en ella la Compañía El Esfuerzo, efectuándose en el Nacional.

Municipalidad embargada

La Municipalidad de Alajuelita ha sido embargada por don Flavio Villalta en cobro de sueldos atrasados en su carácter de maestro director de la filarmónica de esa localidad.

Da. Matilde Jiménez v. de Volio

En la noche de anteayer dejó de existir en esta capital doña Matilde Jiménez v. de Volio.

Unánime ha sido el pesar que en toda la sociedad ha producido el sensible fallecimiento de esa respetabilísima dama.

La noticia de su muerte ha provocado una dolorosa sorpresa que no logró atenuar el presentimiento de la triste realidad, que hoy a todos apesadumbra, prevista al través de la dolorosa y cruel enfermedad.

Al lustre de su apellido unía doña Matilde un tesoro de virtudes domésticas que conquistaron para su nombre una aureola de respeto y simpatía en el seno de la sociedad y para su memoria el recuerdo afectuoso que perdura a despecho del tiempo que transcurre.

La muerte la arrebató al cariño de su hogar que formó y cimentó en los santos principios de la religión, y

fortalecida con los auxilios de esa misma religión entregó con serenidad su espíritu al Creador.

Presentamos nuestros sentimientos de cristiana condolencia a sus hijos el Lic. don Alfredo Volio y doña Celina Mata de Volio e hijos, Ilustrísimo señor Dr. don Claudio Volio Jiménez, don Carlos Volio Tinoco y doña Matilde Volio de Volio e hijos, doña Isabel Sancho v. de Volio e hijos, don Francisco Carranza y doña Petronila de Carranza e hijos, señorita Luisa Volio Jiménez, Presbto. don Jorge Volio y Lic. don Arturo Volio y doña Zoila Guardia de Volio e hijos; a los hermanos don Nicolás Jiménez Oreamuno señora e hijos, don Francisco Jiménez Oreamuno e hijos, doña Juanita O. v. de Jiménez e hijos; a los nietos don José Joaquín Carranza y doña Eugenia Gallegos de Carranza, a los sobrinos y a todos los demás miembros de la familia doliente.

El magno problema social

¿Educa nuestra escuela?—Causas y consecuencias

Leí la carta del viejo maestro J. Aproniano Mata publicada hoy en "La Información". Me ha causado honda amargura, apesar de los mil sinsabores de injusticia y decepción con que se ha encallecido mi alma; así es, y si nos pudiéramos a investigar escrupulosamente y reflejáramos a la luz de la verdad la serie de entuertos que se han cometido en la Enseñanza Primaria, veríamos el por qué de su decadencia.

Así como el caso del señor Mata hay muchos, muchísimos maestros que han encanecido en la enseñanza, que han dejado en la vía dolorosa del magisterio todas sus energías, todo el acopio de virilidades de la juventud y luego han muerto en el calvario sin un rayo de luz que les alumbrase, han caído como el roble después de dar sombra, en el bosque, para hacer leña con el hacha del menosprecio y del indiferentismo.

Apóstoles que después de regar la simiente regeneradora de la ciencia, no han encontrado más que céspedes en su camino, anuentes el parlachismo tijelino que ha hecho ya tantas victimas del odio y de intriga. Apareció de pronto como una esperanza, el Reglamento Orgánico en el apostolado, ceñido con las mejores intenciones y todos los maestros creímos en la regeneración, pero, por desgracia el Reglamento cayó en manos del auto-

ritarismo petulante y se convirtió en un comodín que se ajustaba a las conveniencias políticas y sociales y sobre todo a los caprichos de un "yo de mando", más autocrático que el yo de los antiguos czares. En fin, a qué seguir por este derrotero si en la conciencia de todos se siente esta deficiencia moral?

Ojalá el señor Ministro de Ins. P. Sr. Alfaro, que viene revestido de mucha sinceridad y pronto a rendirle culto a la justicia, ponga en vigencia el Reglamento Orgánico, influya para sea Ley de la República a ver si el maestro con el báculo de esa garantía puede caminar con mejor seguridad en su labor profesional; ojalá se rodee de personas que sean jefes amables, ansiosos de guiar a sus subalternos por el buen sendero, que puedan trocar la tonante altanería en consejos amistosos, en fin, en caballeros que sirvan de ejemplo. Que se concluyan esos odios que después de contribuir a la ruina de muchos maestros, gozan con su desgracia. Don Anastasio es una esperanza para el Magisterio, en un completo caballero, que a su hidalguía une un carácter firme inabordable a la intriga. De él esperamos mucho.

En mi próximo empezaré a analizar mi tema y pondré en escena el estado actual de nuestra Enseñanza Primaria.

JAVIER CARRANZA

No es justo lo que se hace con don Justo

En la Ley de Presupuesto vigente aparece el Jefe de la Sección Técnica y Administrativa e Inspector de Segunda Enseñanza con la dotación mensual de ₡233.75. Parece que en el proyecto de presupuesto se asignaba a este empleado ₡325.00, pero que la Cámara de Diputados, tomando en consideración que en el mismo proyecto se rebajaba a los maestros otro 15%, y a don Justo se le aumentaban ₡50.00 sobre su sueldo del año 1917, resolvió quitarle ese aumento y deducirle además el 15% por aquello de que la ley entra por casa.

Ultimamente, según La Gaceta del sábado, no sólo se le quita la Inspección de segunda enseñanza a don Justo sino que se le asignan ₡300.00 sin perjuicio de que continúe viviendo en una casa de propiedad del Estado.

Entretanto los pobres maestros cada día hacen un hueco más a su cinturón porque ya no tienen donde amarrarse los pantalones.

El departamento que jefa don Justo no sólo cuesta ₡659.25 mensualmente sino que es perfectamente suprimible por innecesario. Con esa suma pudieran restablecerse DIECISEIS ESCUELAS RURALES.

X.

Desaparece la única causa de un veto

Sólo el haber estado al frente de los maestros el Sr. Brenes Mesén explica que el proyecto para elevar la ley del Reglamento Orgánico del Personal Docente hubiera sido vetado por el ex Ministro dicho, porque enseguida que el Diputado de los maestros presentó su proposición los miembros de la respectiva comisión se dedicaron a estudiarlo, para lo que demandaron y obtuvieron la valiosa cooperación de las personas que en nuestro país entienden del asunto; y todos juntos lo arreglaron de acuerdo con los consejos de la práctica, de las necesidades y de la actual situación económica.

Pero don Roberto con el único argumento de que «a don Yo» no le conviene que «eso» sea ley, lo vetó.

Pero el proyecto del Representante de Heredia será reconsiderado con el beneplácito de los maestros y de quienes no lo son.

X.

Para reemplazar la belleza

Lo afirmo sin miedo. La mujer fea no existe. Es tal la variedad de la belleza femenina que reside en cada una de vosotras un encanto natural cuyos efectos tenéis el deber de desarrollar inteligentemente.

Las grandes adoradas, las amadas célebres, fueron, con frecuencia de plástica muy imperfecta. No conocéis aquella emperatriz china que tenía un pie déforme y que convención a su marido para que ordenase en todo el Imperio, la comprensión de los pies de las niñas pequeñas, para hacerlos semejantes al de su soberana? Esa emperatriz se llamaba, a lo que parece Ta-Ki, y su marido pretendía imponerla como modelo de belleza y elegancia.

Ana Bolena, a quien hizo célebre el amor de Enrique VIII, tenía en una mano 6 dedos, un diente mal colocado y un tumor en el cuello.

Graciela d'Estrees tenía pies enormes y la señorita de la Valliere era coja.

Para reemplazar la perfección de las formas, tenéis la sutileza de espíritu y ese sprit que maneáis con infinita gracia.

Como el hombre se fija en el detalle, os basta un gesto elegante, una postura graciosa, para retener su imaginación.

Además ¿no es a veces la sola elegancia, un sustituto de la belleza? ¡Tantas mujeres hay que, lejos de ser bellas, saben apropiarse sus adornos, su compostura, al carácter de su plástica, a su fisonomía! No son bellas, pero sí atractivas. Se presenta en ellas un gusto tan sutil de lo que agrada, que el hombre se ve atraído irresistiblemente hacia ellas, aunque en el orgullo de su amor, se inclinará cada vez más hacia la que mejor sepa adornarse y embellecerse. El mismo se encargará de convertir a su esposa en la más lujosa y envidiada de las mujeres, consagrándola no sólo su tiempo, sino su fortuna.

DR. JOSÉ C. Y VIVAS

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.

—Negocios civiles y criminales.—

Despacho todo el día.

Asociación que progresa

La Asociación de Empleados del Tranvía mejora cada vez.

La constancia de los socios es siempre la misma y la solicitud y dedicación de la Directiva merece el mayor elogio. Lo mismo puede decirse del Tesorero que lo es don Rogelio Flores, quien desde la fundación desempeña el cargo.

Y a propósito de esta asociación que nos es tan simpática, por qué sus miembros no hacen alguna labor para que los empleados de la Empresa de Alvarado puedan ingresar a la Sociedad Tranvillera?

Esa es una proposición muy simpática que vendrá a estrechar los lazos y los anhelos de todos los empleados de las dos compañías que son como trescientos.

Ojalá haya algún socio que estudie el deseo de este cronista que solo buisiera ver a los obreros en una gran confederación para que defiendan sus derechos y formen entidad responsable.

Si Vd. está interesado, escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARRILLA DE CHANNING, una medicina para purificar la sangre y curar las dolorosas enfermedades de la piel.

Si la luz sube

Opinan algunos que si viene el oro por la luz—o la luz por el oro—los clientes exigirán el voltaje e intensidad que ofrecen las compañías, o que de lo contrario el pago será proporcional. De todos modos, y aunque se hable de luz, nosotros vemos el negocio oscuro.

A estas empresas de luz les pasa la del Gobierno, que si cobrara el 1% sobre las ventas nadie le daría datos falsos, así ellas si mantienen los precios actuales podrán contar con la misma entrada de colones, mientras que si el precio se eleva, el contrabando de luz aumentará y las perjudicadas serán las propias empresas.

FERIAS LIBRES

Ahora sería tiempo de habilitar la plaza de La Merced como centro de ventas de granos y comestibles, tal como se quiso hacer el año pasado. Esos comerciantes podrían recurrir al galerón de La Merced que es muy amplio y entonces podrían proporcionar una entrada a la Iglesia.

Habría otra ventaja y es la de depoblar el Mercado de hombres que harían más beneficios al país empleándose en las faenas del campo o de la industria y dejando sus puestos de vendedores a las mujeres, como lo vimos en el Mercado de Kingston donde todas las ventas están en manos de mujeres.

¿No le parece don Santiago?

ROMULO TOVAR

Abogado

Despacha en la oficina del LIC. CARLOS BRENES

2ª avenida oeste, 75 varas del Parque Central

El maizol muere

Pues señor, aquí todo es flor de un día y eso le pasó al maizol, al famoso pan-empacho de maiz que tanta bulla hizo.

Los referidos ciudadanos casi ya no se ven y su venta es ahora muy costosa. Y es claro, es preferible una tortilla con manteca que ese mal pan, al cual le añadían algunos hasta afrocho de arroz para darle gran tamaño. El producto se ha desacreditado por sí mismo.

Cloaca obstruida

Un desagüe o cloaca subterránea del Paseo de Colón ha sido motivo de una gran reparación. El tráfico del hermoso Paseo ha sufrido un tanto con tal motivo pero pronto quedará el mal evitado.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en confites finos TELEFONO N° 439

A los Municipios

Como en algunos cantones por las cuestiones de la guerra europea no han podida proveerse de cañerías, llamamos la atención de los Municipios sobre el aviso del Bazar del Mercado.

Es una oportunidad que debe ser aprovechada pues ahora no se puede obtener ese material del extranjero.

La Empresa del Tranvía

Con motivo del traslado del Dr. Facio ha sido llamado al desempeño del puesto de Médico del Tranvía nuestro estimado amigo el Dr. don Francisco Segreda, quien ya ha entrado en funciones.

Nos parece acertado el nombramiento, por el cual felicitamos calorosamente al señor Segreda.

Cuando Vd. visite a un médico, de las 10 veces, nueve le recostará un laxante. Es siempre así no y salvo tener el vientre libre. Procúrelo con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

Compromiso matrimonial

El 17 del corriente contrajo compromiso matrimonial la virtuosa Srta. Claudia Sáenz Witting con el correcto caballero don Manuel Gómez Miralles.

Que el cielo bendiga a tan simpática pareja.

Atropellado

El lunes por la tarde en la calle de la Sabana fué atropellado por un automóvil un niño que se encontraba en esos momentos en la calle, el cual sufrió fuertes golpes y una dislocadura en el tobillo.

Es necesario que la policía tome nota de esto y evite esa clase de desgracias.

De Goicochea

Sólo la noticia de que nuestro Jefe Político, don Lorenzo Chacón, intenta dimitir de sus funciones, ha llenado de pena a todo este vecindario que con justa razón estima en cuanto valen las raras cualidades de progreso, de rectitud y de moralidad que adornan a nuestra primera autoridad. Hace muchos años que Goicochea no cuenta al frente de sus destinos locales con una autoridad tan idónea, tan activa y bien animada como el Sr. Chacón. Basta decir, que en un mes que él lleva de estar entre nosotros, se ha captado la simpatía unánime del vecindario, no precisamente por la venal tolerancia de todos los vicios sociales que desdichadamente invaden nuestro ambiente y que son el enjendro vergonzoso de la conducta de autoridades anteriores, sino por la guerra franca que ha emprendido contra tales y tan funestos gérmenes mombosos. Y no vaya a creerse que el Sr. Chacón haya tenido que recurrir a la violencia, en esa saludable campaña: todo lo contrario; ha empezado por

fundar un centro de enseñanza cívica y moral para los escolares. Por medios suaves pero eficaces ha alejado a los menores de edad de los garitos; persigue la vagancia con energía, y lo mismo se preocupa por la higiene de la población; ha hecho cumplir estricta y rigurosamente la ley de licores, más antigua de ser infringida, aun por las propias autoridades que de emitida. El apoyo decidido que ha prestado a la Junta Escolar, en cuanto le concierne, ya la Municipalidad como ejecutor de sus disposiciones y además colaborador atento a todas las necesidades demandadas por el progreso material, dan la medida de la idoneidad del señor Chacón en el expresado cargo, del aprecio que no puede menos de profesarle este pueblo y del sentimiento que naturalmente le embarga ante la perspectiva de su dimisión, la cual confiamos que no le será aceptada por el Supremo Gobierno, por su propio bien, ya que se trata de uno de los elementos que más le honran.

Corresponsal

Abril 22 de 1918.

Efectos del incendio

La casa de la familia Fernández Peralta que tantísimo sufrió con el último incendio ha sido demolida por completo para reemplazarle con una construcción contra temblores. Los trabajos van muy adelantados, con todo lo cual ganará mucho el ornato de la Avenida Central.

De Zarcerero

Omisión involuntaria.—En mi crónica anterior relativa al regreso del señor Ministro de Gobernación, de la región de San Carlos, olvidé anotar, entre los que tomaron la palabra, a la hora de almorzar en ésta, al señor don Ricardo Carranza. Ruego disimular este involuntario olvido, el que dejo aclarado así.

De plácemes.—El hogar de los esposos Bolaños-Rivera ha sido aumentado con el feliz arribo de una preciosa y lozana chiquitina. Con tal motivo se encuentran de plácemes. Les felicitamos cordialmente, y deseamos para el nuevo retoño larga y dichosa vida.

Saludo.—El amigo don Narciso Ávila, Jefe Político de este cantón, se encuentra de nuevo entre nosotros, procedente de Alajuela, donde permaneció 15 días por licencia que le

fué concedida. Le presentemos nuestro atento saludo de bienvenida.

Luz.—Las gestiones que a este respecto ha hecho la Municipalidad, se han quedado inmóviles. Se solicitó un ingeniero al señor Ministro de Fomento para el estudio y plano de dicha obra, que fué concedido, y aún nada se mueve. ¡Animo señores Ediles y adelante con tan importante asunto! No hay que flaquear, que de algún modo se han de vencer los obstáculos que se presenten.

FOSTER.

Zarcerero, abril 19 de 1918.

Vermicida Vegetal

El mejor remedio contra las lombrices, de un efecto seguro e inofensivo para la salud de los niños. No contiene sustancias venenosas.

De venta en todas las boticas

Las moscas

El animalito de Mayo se nos ha venido por millones. Cuidado señores, que la mosca es propagadora de 99 enfermedades. Muy recomendable es el petróleo crudo para alejarlas.

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

GANGA! GANGA! GANGA!
¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados cafetaleros, azucareros etc; para que con mucho menos de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/8

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo al ridículo precio de ₡ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costarían menos de ₡ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

VINAGRE

de la mejor calidad, libre de toda preparación química, perfectamente puro, lo vende

LA MARINA

al precio de ₡ 0.20 la botella

No olvidarlo nunca. LA MARINA vende siempre fresca, la mejor mantequilla que se expende en San José.

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

Se vende por ₡ 1.500 una casa situada 50 varas al Norte de la casa del Lic. don Marciano Acosta en el Rincón de Cubillos. Pago condicional. Informese en esta oficina.

7.300 colonos se desea colocar al 1 por ciento interés mensual con buena garantía hipotecaria; infórme en estas oficinas.

TIPYWRITER marca CORONA, segundo uso y precio equitativo sedesea una: dirjirse Apartado 1063.

LOCAL. Se alquila uno esquinero, propio para billar o para carnicería. Está situado frente a La Poupee, 300 varas al Sur de la Botica Francesa

Se vende una casa cómoda por la Estación del Atlántico en esta oficina se informará.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

Paraguería LA JAPONESA

La mejor en su ramo :- Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :- No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced. Pronto recibirá telas propias para paraguas y sombrillas. Se compran armazones viejos
MANUEL REGO

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Isaura Artuiz, San José. Luisa Alvarado, San José. Filiberto Gómez, San José. Juan Conejo, San José. Gavina Delgado, San José. María Abarca, Orotina. Abelardo Alvares, Orotina. Joaquín Jiménez, Sn Luças. Ramona Padilla, Acosta. Josefa Vargas, Escasú. Isidro Guillén, Pacayas. Vicente Castro, Patarrá, Ramona Cáseres, Sn Ignacio. Clodomiro Barquero, Limón. Rafael Mora, Desamparados. Graciela Fallas, Alajuelita.

SALIDAS

Adelina Conejo, San José. Francisco Diaz, San José. José A. Mora, San José. Charles Hay, Orotina. Moisés Varela, Cartago.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

San Rafael de Oreamuno

En un número de El Renacimiento en la semana pasada y en una crónica de este lugar aparece una nota en la cual se llama la atención al cumplido fontanero don Teófilo Solano, criticando que cuando hace una reparación en la cañería, no da aviso a los vecinos para que se provean de agua.

Yo veo en esto una sencillez de dicho corresponsal, por no ser él el llamado a dar aviso, pues su sueldo no es suficiente para tanta exigencia. Lo más conveniente en este caso es llamar al Policía Municipal y exigirle dar el correspondiente aviso.

Así es que señor Corresponsal, critique a quien debe criticar su abandono, y no a quien no tiene culpa.

Bastante elegante está quedando la casa de Escuela de esta villa, trabajo que lleva la arquitectura adecuada. Bien por nuestra activa junta.

Oportunidad

Se vende una casa de regular tamaño por el Laberinto. Informes en esta oficina.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50
Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta ₡ 3.00
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75
Almanaque de los Amigos del Papa. ₡ 0.75
Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana ₡ 2.50
Con dos días en cada plana ₡ 1.50
Dietario Centroamericano. En Pasta ₡ 1.50
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50
Taco grande suelto ₡ 2.00
Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50

EN LA Librería Lehmann (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

La Librería Española

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38
La correspondencia de negocios dirjase á
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR
Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado
Guillermo Niehaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

AVISO
La Pastelería Nacional de Moisés Artavia se ha trasladado 100 varas al sur de La Bicicleta, local que ocupó La Panadería Central. Se atienden todos los pedidos. Tosteles finos de toda clase al 40 por ciento.

Cervecería Traube
La de mayor capacidad en el País
LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

LA POUPEE ELIAS VARGASM.

Establecimiento de abarrotes, licores y viveres. que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.
El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

Empresa de Funerales y Carruajes
Manuel Polini

Desafía precios y servicios

Fallecimiento de un costarricense en Nueva York

En Nueva York falleció el joven don Orontes Gutiérrez. Siendo conductor en el Ferrocarril al Pacífico cuando se levantó en armas don Rogelio Fernández al capturar éste el tren que venía de Puntarenas, Gutiérrez hizo causa común con los revolucionarios. Después de su prisión y libertad se dirigió a los Estados Unidos, donde le sorprendió la muerte en plena juventud.
Paz a sus restos.

En su puesto ya

En la mañana de ayer se hizo cargo de la Dirección de la Imprenta Nacional don Francisco Soler.

Atropellado por un auto

Anteayer en la calle que conduce al Rincón de Cubillos fué atropellado por un auto el niño Claudio Borzone, de 7 años de edad. El auto parece que llevaba una velocidad mayor que la que permite el reglamento de vehículos. Sufrió el niño la quebradura de una pierna.

MUCHO RUIDO

no conviene. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no conviene. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados á creerle y á colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe á los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y aseguran que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

PREPARACION DE WAMPOLE
no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto á sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Dr. Doctor Manuel Schall, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desenganño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aqué

TIP, DE SAN JOSE